

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. - Martes 4 t. Barcelona. - Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. - Jueves 4 t. Valencia. - Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia - 9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 41 m. mixto, y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 41'35 m., mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco de Sales obispo, vástago de una de las ilustres familias de Saboya. Ordenado de sacerdote fué un ejemplar de eclesiásticos, y consagrado obispo de Ginebra fué un verdadero imitador de los apóstoles, convirtiéndolo á la fe muchos hereges, restaurando varias iglesias y fundando para la enseñanza de la juventud femenil la orden de religiosos de la Visitacion. Murió el 28 de Diciembre de 1622.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En San Felipe Neri continúan las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y misa mayor con sermon que dirá D. Antonio Deyá. Por la tarde á las cuatro y media maitines y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos por vía de Alcudia tomamos las noticias siguientes:

Madrid 24 de Enero de 1881.

Muy señor mio: Ayer fué día de emociones para los fusionistas; por un lado arreciaban los rumores de crisis y proxima disolucion del actual gobierno, y por otro sus jefes escucharon en la recepcion de labios de S. M. el Rey, frases muy lisongeras que les dieron á entender que habían sido leídos con agrado los discursos que habían pronunciado en la última campaña parlamentaria sostenida con ocasion de discutirse en ellos la contestacion al mensaje de la corona. Esta actitud de la oposicion que se cree más próxima al poder no hacía perder la confianza de los ministeriales que auguraban que todo era pura ilusion y que nunca había estado el gabinete más firme que en la ocasion presente. Como quiera que el plazo que los fusionistas señalan para subir al poder es muy breve, no tardaremos mucho tiempo en salir de dudas y ver quien tiene razon.

Parece ya decidido de una manera definitiva el que las córtes suspendan sus tareas una vez votada por el Senado la contestacion al discurso régio, y hace creer esto el haber anunciado el Sr. ministro de la Gobernacion á varios diputados ministeriales que residen en provincias que pueden regresar á sus casas, pues no será necesaria su presencia hasta el mes de Mayo en que se discutan los presupuestos.

Esta noticia no ha sido bien acogida por las oposiciones y es seguro que será violentamente combatida por sus periódicos: esta actitud se comprende por que cerrado el parlamento son mayores las probabilidades para el planteamiento de una crisis ministerial. En mi opinion el gobierno procede en esto con cautela, más conoce que dados ciertos conatos de disidencia que se advierten en la mayoría hay peligro en tener mucho tiempo reunidos á los diputados, con tanto más motivo cuanto que es realidad. Los asuntos que podrían discutirse de aquí á Mayo son precisamente aquellos en que no hay completa conformidad de pareceres; buena prueba de ello es el proyecto de ley de Instruccion pública tantas veces retirado de la orden del día.

A juzgar por lo que dicen los periódicos fusionistas, la tendencia avanzada que el Sr. Balaguer representa dentro del fusionismo triunfa en toda la línea, pues apenas pasa día sin que reciba éste entusiastas telegramas de comités y juntas felicitándole por sus declaraciones en las cuales consignó que el país aspira sólo por lo que más le garantiza la libertad; no se que opinarán de esta doctrina, que tengo por equivocada y absurda, el general Martinez Campos y los moderados que se embarcaron en la nave constitucional en odio á la persona del señor Cánovas del Castillo.

No son sólo los fusionistas los que dan por seguro un cambio próximo de ministerio, hay otras muchas personas que sin pertenecer á este partido afirman que el señor Cánovas del Castillo está cansado del poder y que piensa abandonarle dejando en su reemplazo al general Quesada y algun otro individuo caracterizado del lado más conservador de la mayoría, el Sr. Silvela por ejemplo. Hoy por hoy no creo que haya nada de verdad en estos rumores, muy por el contrario, mi creencia firmísima es que, la situacion se conservará tal como está á cambio de que no surja ninguna crisis parcial: pero que si por cualquier incidente hubiese que hacer modificaciones en el gabinete, tengo por seguro que sería muy difícil formar otro nuevo ministerio del partido liberal conservador.

Nada importante ocurre á última hora; el Senado sigue discutiendo el mensaje, y las oposiciones dando importancia al discurso pronunciado ayer por el presidente del Congreso de los diputados señor conde de Toreno al presentar al Rey las felicitaciones de la Cámara con ocasion de ser el día de su santo.—O.

(Del Correo Catalan.)

— Con motivo de la muerte, que ya anunciamos, de la muerte repentina del párroco de Nuestra Señora de Loreto de Paris, recuerda un periódico que este señor debió ser fusilado en 1871 entre los rehenes, pero que creyendo que su teniente sería respetado por los asesinos, se escondió.

El Teniente Cura fué, no obstante, reducido á prision; dijósele que moriría si no declaraba dónde se encontraba el Párroco, y no habiéndolo querido declarar, fué fusilado.

Por supuesto por el Párroco no pudo evitar el heroico sacrificio de su Teniente que lo consumó sin alarde y cuidando de ocultarlo.

— La noche que debutará la célebre artista Adeline Patti en el Casino de Monte-Carlo con la ópera *La Traviata*, estrenará una magnífica diadema tasada en 800.000 francos, regalo de la célebre Marie Blanc.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 24.—Ha recrudecido el temporal. Segun telegrama de Andújar, el Guadalquivir se eleva á cinco metros sobre el nivel ordinario y el Guadiana á seis.

Las aguashan inundado el ferro-carril de Ciudad Real en varios puntos así como la parte baja de Orihuela y toda la huerta de Cieza.

Insístese en que habrá interregno parlamentario despues de la discusion del Mensaje en el Senado.

Paris 24.—Ha empezado en la Cámara la discusion del proyecto de ley relativo á la prensa, con un discurso muy razonado de Mr. Lisbonne, en que ha expuesto el resultado de los trabajos practicados por la comision parlamentaria.

La comision de Aduanas ha celebrado hoy una reunion en el Senado.

El Gobierno inglés há ofrecido un premio de 500 libras esterlinas al que denuncie los autores del atentado perpetrado en el cuartel Salford.

Constantinopla.—El Gobierno de la Puerta ha pedido al de Alemania que en caso de guerra tome bajo su prctecion los súbditos otomanos que residen en Grecia. Ignórase la acogida que haya dado el imperio aleman á esta demanda.

Madrid 24.—Desde el 1.º de Febrero se cotizarán en Bolsa las acciones del tranvia, de estaciones y mercados.

Se han verificado las últimas pruebas en Cartagena del crucero *Aragon* dando un resultado de 15 millas.

La Correspondencia niega que haya interregno parlamentario despues de aprobado el Mensaje en el Senado.

Paris 24.—MM. Grevy y Gambetta asistieron al banquete dado por la Reina Isabel con motivo de los días de D. Alfonso.

Inglaterra ha reforzado sus fuerzas navales en la costa de Irlanda, para impedir el desembarco de armas.

El incendio del polvorin de Antivari, ha sido intencionado.

Están presos los presuntos autores del atentado. Las víctimas ascienden á 27 muertos y 13 heridos.

Madrid 24.—El señor Orovio ha contestado al señor Camacho en el Senado.

Se ha firmado el decreto para publicar la ley de enjuiciamiento civil.

El señor Romero Robledo ha desistido de ocupar la presidencia del Congreso.

Madrid 25.—Orihuela.—Las aguas del Segura van en descenso.

El pueblo de Moliot ha sufrido más daños que en la inundacion anterior, y se han perdido los frutos en los de Beniel, Santomera y Portal.

El Guadalquivir cubre el puente de Sevilla.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á la Junta de obras del puerto de Barcelona para terminar la construccion del muelle de Poniente.

Se halla enfermo de gravedad el Patriarca de las Indias.

La empresa editorial de *La Ilustracion Española y Americana* ha ofrecido á la comision organizadora del centenario de Calderon publicar un número especial, confeccionado por las notabilidades artísticas y literarias de nuestro país.

El Liberal de hoy niega que se trate de conferir al señor Carvajal la jefatura del partido democrático.

Ha fondeado hoy en Cádiz el vapor trasatlántico *España* procedente de la Habana, conduciendo 570 pasajeros.

Lóndres 25.—Los conservadores de la Cámara han acordado rechazar toda proposicion que se encamine á suspender las sesiones y favorecer por el contrario cualquier medida que se oponga á los manejos de los irlandeses para crear conflictos al Gobierno con motivo de la discusion de las leyes agrarias.

Ha sido fusilado en Guatemala el jesuita Gilliet, en virtud de las leyes del país que prohíben á los jesuitas pisar el territorio de aquella república.

Madrid 25.—Senado: Los señores Cos-Gayon, Barzanallana y marqués de Orovio han contestado al discurso del Sr. Camacho. Este ha rectificado y con motivo de una frase muy dura pronunciada por el ministro de Hacienda se ha entablado una ágría polémica. El Sr. Camacho ha retirado su enmienda.

Ha naufragado en el puerto de Cette el vapor *Jóven Pepe* de la matrícula de Barcelona.

Ha salido para Paris el príncipe de Mónaco.

Se ha acordado que las hermanas de la caridad sustituyan á las empleadas que existen en la cárcel de mujeres de Madrid.

Paris 25.—Se ha celebrado un consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Grevy que solo se ha ocupado del despacho de los asuntos corrientes.

Se ha reunido la comision parlamentaria que ha de informar acerca del proyecto de ley de divorcio presentado por Mr. Naquet y cuya discusion en la Cámara tendrá lugar despues que se haya discutido el proyecto relativo á la prensa. De esta ley van aprobados 26 artículos habiendo hecho uso de la palabra en los debates que acerca de la misma se tienen Mr. Lisbonne.

Una barca dedicada á los trabajos del puerto de Cherburgo ha zozobrado ahogándose ocho de los diez y ocho trabajadores que tenia á bordo.

Se están discutiendo entre las grandes potencias las instrucciones que han de dar á sus representantes en Constantinopla para concertar una accion colectiva.

GACETILLA LOCAL.

El Comercio de ayer nos llama *falsos, insultadores, calumniadores, groseros...* Pero ¿no repara usted, Sr. Articulista, que se echa V. tierra á los ojos? ¿Cómo va á calificar á V. el público cuando le vea tratar de ese modo á los que jamás descienden á proferir tales expresiones, impropias de toda persona que en algo estime su dignidad? ¡Vamos! usted está acalorado, la pasión le ciega, la sangre se le sube á la cabeza, pierde los estribos, sale de sus casillas, y se sube V. á la parra.

¡Y luego dirá V. que EL ÁNCORA no discute, EL ÁNCORA, que da pruebas de lo que afirma! ¿Discutirá acaso con más calma quien pierde la serenidad hasta el punto de llenarnos de improperios?

Quizá no puede V. remediarlo. Siendo así, desahóguese V. de una vez, y llámenos además *cobardes, verdugos, ladrones, asesinos...* cuanto V. quiera; pero, ya desahogado y tranquilo, discuta usted como se acostumbra entre adversarios que mutuamente se respetan.

¡Lo que más exaspera á V., según parece, es que le hayamos dicho que la empresa de la *Escuela Mercantil* ha hecho un negocio redondo. ¡Pero, Señor, esto no debe irritar su bilis! ¡Esto no deshonorá á nadie! Estamos seguros de que los primitivos accionistas del *Banco Balear*, de *El Crédito*, y aún de *El Cambio*, que conserven hoy sus acciones, no se ofenderían si les dijésemos que han hecho un negocio redondo.

Otra caricia nos regala sobre «recto criterio y buena fe» con motivo de aquella frase de la Junta organizadora que dice: «Fundar una escuela gratuita y sin medios de cubrir sus gastos, es exponerse á verla desaparecer luego que se calmen las pasiones que la hayan engendrado.» Nosotros tuvimos la candidez de leer que «fundar una escuela supone pasiones más ó menos nobles, pero que, una vez calmadas éstas, se requería otro apoyo más permanente, del cual se carecería en el caso de ser la escuela gratuita»; pero el articulista nos advierte de que el pensamiento de la Comisión fué decir que «los que llevados del amor á la ciencia y al bien fundan una escuela gratuita, estos se mueven por las pasiones; pero nosotros fundados en el frío cálculo, en la especulación razonada estamos exentos de toda pasión.» No creemos que la Comisión agradezca al articulista el haber torcido así el recto sentido de sus palabras para atribuirle ese espíritu de jactancia por su obra y de desprecio por la ajena.

Pone V. también en duda nuestra buena fe, porque, al extractar las bases 2.^a y 3.^a, suprimimos, por abreviar, la palabra *ordinaria*; (como suprimimos otras); y defiende que no hay contradicción entre esas dos bases, porque, según dice V., «existen dos matrículas, una *ordinaria* y otra que no lo es...» No hay tal división, ni vemos, ni sabemos que nadie haya visto, que tal división resulte del contexto. Hé aquí las bases, juzgue el lector, y díganos quién ha de pagar 15 pesetas.

2.^a La retribución mensual que deberán satisfacer los alumnos se fija, por ahora, por una asignatura, en 15 pesetas, y por más de una, en 20 pesetas.

3.^a La matrícula ordinaria será de ocho meses y á más de una asignatura.

Que nos probará V. con números, cuando queramos, que ciertos suscritores (los que este año paguen en acciones la mitad de la retribución exigida en la *Escuela Mercantil*) ganarán en menos de un año el 28 por 100.

¡Si no lo negamos! No es preciso ser gran matemático para comprender que quien, en lugar de pagar 16 duros en dinero (mitad de la retribución durante el curso), paga con media acción (12 y medio duros), *gana un interés* de 28 por 100.

Pero ese interés es parecido al de aquel labrador que tomó dinero al 16, y, cuando supo que un vecino suyo lo había tomado al 24, dijo: «Me he ganado en un año el 50 por 100.»

Ese interés se parece al de aquel discípulo que, pagando dos duros mensuales en otra *Escuela*, pensara así: «Yo gano el 100 por 100 al mes, porque en esta *Escuela* pago 2 duros, y en la *Mercantil* pagan 4.»

Ese interés se parece al de aquél que, habiendo tomado en la lotería un décimo del mismo billete en que un amigo suyo acababa de tomar tres, luego que al día siguiente hubo ojeado la lista y visto el eclipse de su número, acordándose del amigo, exclamó lleno de gozo. «He ganado en un día el 200 por 100.»

Nosotros, en lugar de VV., hubiéramos dividido las acciones en *quintos*, con dos de los cuales (10 duros) se habría pagado la mitad de la retribución durante el curso. De este modo los accionistas, reservándose una acción, vendiendo las demás (se venderían con buena prima) á los que no lo son, y haciéndose todos alumnos de la *Escuela Mercantil*, obtendrían el halagüeño *interés*, no de 28, sino de 60 por 100.

¡Sabe V. que luciría buen pelo el que no contase con más rentas que las proporcionadas por los originales intereses descritos en los últimos párrafos!

Otro día continuaremos, que la tela es larga, y quizá hoy *El Comercio* nos proporcione más.

Uno de nuestros colegas después de decir que «EL ÁNCORA sigue publicando sus inofensivos articulejos sobre las obras del señor Echagaray;» añade «¡poblecita! le sucederá lo que á aquel toro que quiso detener un tren de una cornada.»

Prescindiendo de la original y delicada comparación de que se vale el colega para expresar sus ideas, nos bastará, para contestarle, reproducir el siguiente suelto de *El Diario de Palma*.

.....«Aconsejaríamos á la empresa que no volviese á anunciar esta obra dramática, (*Mar sin orillas*) recordándole que cuando se estrenó en Madrid fué silbada (¡todos los espectadores serían amigos de EL ÁNCORA!) la escena del primer acto.

Sabemos que algunas familias abonadas (nosotros sabemos de muchas) prefieren la pérdida de sus localidades y entradas, á ver la función anunciada, que, lejos de instruir y deleitar, produce contrarios efectos.....»

A lo que parece los bailes de máscara van á dar el golpe de gracia al ya agonizante Conservatorio Balear.

Esta sociedad que con tan plausible objeto se había fundado y que tan buenos resultados dió en

los primeros meses de su existencia, sufrió el primer contratiempo cuando hace un año se resolvió en una reunion memorable, dar bailes de máscara en los salones del Conservatorio. Este año se trata de tomar el mismo acuerdo, si bien el proyecto tropieza con la oposicion de la Junta Directiva y de no pocos socios.

¿Triunfará Apolo ó Terpsícore?

Sabido es que Luisa Michel es la autora de la famosa teoría de las candidaturas muertas. Pues bien; en las últimas elecciones municipales de París salió una papeleta consabida en los siguientes términos:

«Voto por Luisa Michel á condicion de que ántes la fusilen.»

El regimiento de Tetuan que estaba de guarnicion en Melilla ha desembarcado en el puerto de Málaga.

Damos la anterior noticia en la seguridad de que han de agradecérnosla las numerosas familias que tienen parientes entre los individuos de aquel regimiento.

La primera dama jóven D.^a Dolores Francesconi ha escogido para su beneficio, que tendrá lugar esta noche, el drama en tres actos escrito en frances por Octavio Feuillet, *Dalila*. Faltaríamos á nuestro deber de periodistas imparciales si no advirtieramos á nuestros lectores que esta obra es la más inmoral de cuantas se han puesto en escena durante la presente temporada.

Esta mañana á las once se ha administrado el Santo Viático á D. Juan Frau, presbítero y beneficiado en la Santa Iglesia.

En la mañana de ayer fondeó en el puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon. Ha traído la correspondencia, 12 pasajeros y mercancías.

Por la tarde salió para Valencia el *Jaime II* con la balija y 25 pasajeros.

Ayer los carruajes fúnebres transportaron siete cadáveres al cementerio. En carruaje de 3.^a clase dos varones y dos mujeres, y en el de 4.^a otras tres mujeres. El producto para la empresa han sido 32 pesetas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 4'14 t.

(Recibido, el 27 á las 8'41 n).

El sábado se votará el mensaje: la discusion continua animada.

El Manzanares ha experimentado una crecida extraordinaria.

La Junta de aranceles desechará el voto de los proteccionistas de lanas.

3 por 100: Interior 22'80.—Lóndres 48'22.—Paris 5'04.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 22'875.—Fin actual, 22'90.—Fin febrero 23'025.—Obligaciones por ferrocarriles, 43'90.—Banco de España, 299'00.—Barcelona 3 por ciento interior contado, 22'85.—Coloniales, 149'75.—Nortes, 86'75.—Palma 3 por 100 interior contado, 22'85.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Cullera en 3 dias laud S. Antonio, de 47 ton., pat. Juan Alberti, con 6 mar., 1 pas., arroz y efectos.

De cullera en 3 dias pailebot S. José, de 49 ton., pat. Juan Felany, con 5 mar., arroz y efectos.

De Andraix en 1 dia laud S. José, de 43 ton., pat. Mateo Covas, con 4 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 26.

Para Sevilla balandra S. Jaime, de 40 ton., pat. Jaime Covas, con 5 mar. y efectos.

Para Barcelona balandra S. José, de 49 ton., pat. Mateo Alberti, con 5 mar. y efectos.

Para Canarias polacra goleta Linda, de 134 ton., cap. D. Juan Vidal, con 9 mar., 4 pas. y frutos del país.

Para Ciudadela laud S. José, de 2 ton., pat. Miguel Vicens, con 2 mar., 1 pas. y enceres de pesca.

Día 26.

Para Bona balandra San Cristobal, de 49 ton., pat. Juan Gelabert, con 5 mar. y vino.

Para Barcelona balandra S. Miguel, de 67 ton., pat. Antonio Nadal, con 6 mar. y efectos.

COMPañIA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la General, á los efectos prevenidos en el artículo 27 de los Estatutos para el dia 13 de Febrero próximo á las doce de la mañana en las oficinas de esta Sociedad, calle de Palacio núm. 34.

En el local que las mismas ocupan se hallan espuestas las listas de los Sres. accionistas que tienen derecho á votar, los cuales deberán recoger oportunamente la papeleta de asistencia.

Los poderes especiales para representar á algun accionista se admitirán hasta una hora ántes de la señalada para la sesion.

Palma 24 Enero de 1881. El Presidente—Bartolomé Pieras—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario—Alejandro Rosselló.

VENTA.—Tanto se venden juntos como por separado tres pisos de la calle de San Miguel señalados con los números 152 y 154. Darán razon en la calle de San Nicolas núm. 6, tienda de Mercería.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 28.—2.^a DE ABONO.—11.^a DECENA.—El drama en 3 cuadros (divido en 6 cuadros) titulada: DALILA.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.